



Fraktionsgemeinschaft Die Grünen + Soziale Initiative Pößneck
Fraktionsvorsitzender: Steve Richter

07381 Pößneck

Stadt Pößneck
Bürgermeister Michael Modde
Markt 1
07381 Pößneck
Stadtrat

Pößneck, 22.10.2022

Antrag zum Stadtrat

Schaffung eines Transformationsbeirates

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt, die Gründung eines Transformationsbeirates.

Der Beirat wird aus VertreterInnen aller im Pößnecker Stadtrat vertretenen Wahlvorschlagslisten bestehen, sowie durch Akteure der Zivilgesellschaft aus den Bereichen Wirtschaft, Sport Freizeit und Kultur, Jugend und Senioren unterstützt werden.

Ziel des Beirates soll es sein, den kommunalen Transformationsprozess strukturell, inhaltlich sowie organisatorisch zu begleiten und dabei die größtmögliche Beteiligung sowie Transparenz zu gewährleisten.

Der Beirat sollte mindestens 6x im Jahr tagen.

Begründung:

Veränderung schafft Halt, dies galt in der Vergangenheit wie auch in der Zukunft. Wer Zukunft gestalten möchte, muss in der Gegenwart engagiert und visionär handeln. Das evolutionäre Erbe der Menschheit verpflichtet uns auch zukünftig engagiert die Herausforderungen unserer Zeit zu bewältigen.

Der Pößnecker Stadtrat hat sich in seiner Sondersitzung einstimmig für die Unterstützung der Jenaer Bewerbung um das Zukunftszentrum für deutsche Einheit und europäische Transformation ausgesprochen.

Die Fraktion Grüne/SIP unterstützt nicht nur die Bewerbung und zu erwartende Kooperation zwischen den Städten Jena und Pößneck, vielmehr möchten wir die Interessenbekundung unserer Stadt heute mit Inhalten füllen.

Wir nehmen in weiten Teilen der Bevölkerung Ängste, Sorgen und Nöte mit Blick auf vor uns liegenden Veränderungen wahr.

Viele dieser Ängste sind suboptimalen Transformationserfahrungen aus den 1990er Jahren geschuldet.

Um Zukunftsangst in der Bevölkerung erfolgreich entgegen zu wirken, müssen wir Fehler der Vergangenheit analysieren und in zukünftigen Transformationsprozessen vermeiden diese zu wiederholen.

Die täglich anfallenden Aufgaben erlauben es uns bedauerlicherweise nicht, dem Transformationsprozess in bereits bestehenden Ausschüssen die Bedeutung zukommen zu lassen, die er verdient. Daher möchten wir mit der Etablierung eines Transformationsbeirates ein Arbeitsinstrument schaffen, in dem wir gezielt Fragen der vor uns stehenden Veränderungen besprechen und Lösungsansätze entwickeln.

Indem wir weite Teile der Zivilgesellschaft in den Arbeitsprozess einbinden, erhoffen wir eine hohe Akzeptanz in der Bevölkerung zu erreichen und die vor uns liegenden Aufgaben zum Wohl der Zivilgesellschaft zu lösen.

Steve Richter

Constanze Truschzinski